
Protokoll der Sitzung des Studentischen Konvents der 
Universität Würzburg

am 19.01.2009 im Festsaal des Studentenhauses

Anwesende:
Matthias Rögele
Katharina Nüßlein
Katharina Günter
Tobias Staudacher
Martin Hümmert
Benedikt Vormwald
Tatjana Weber
Verena Seufert
Katharina Godzik
Kerstin Mikschl
Claas Meyer
Daniel Bartholomae
Hanna Steuber
Doris Aschenbrenner
Philippe Gruhl
Michael Altmann
Peter Schlecht
Manuel Krone
Dennis Majewski
Frank Alig
Axel Herber
David Wyrwas
Silke Klein
Florian Herzog
Clemens Mann
Neringa Bastyte
Christiane Schatta
Eva-Maria Bitter
Thomas Niebler
Alexandra Noe
Thomas Kapitola
Anna Löschberger
Frank Wenzel
Charlotte Rapp
Stefanie Munzert
Julia Harz
Andreas Kreisel
Frank Dennis Ritter
Bettina Kraft
Georg Benjamin
Matthias Schumann

Abwesend:



Stimmrechtsübertragungen:

TAGESORDNUNG:

1. Festlegung eines Protokollanten oder einer Protokollantin
2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
4. Genehmigung der Tagesordnung
5. Aus dem Sprecher- und Sprechinnenrat und seinen Arbeitskreisen
6. Aus dem Fachschaftenrat, den Kommissionen und den Kollegialorganen
6.1 Antrag des Senators an Senat zum TOP Entlohnung der HiWis (vgl. Anhang)
7. Anträge
7.1 Antrag der GHG bzgl. Reduzierung der Studiengebühren
7.2 Antrag der Juso&GEW HSG/UHG bzgl. Abschaffung der Studiengebühren für ausländische 
Studierende
7.3 Antrag der Juso& GEW HSG/UHG bzgl. Vorgehen gegen Studiengebühren
7.4 Antrag der UHG bzgl. Verwendung der Studienbeiträge für die Verwaltung
7.5 Antrag der LHG bzgl. Öffnungszeiten der Bibliothek
7.6 Antrag der LHG bzgl. Abschaltung der Heizung in den Weihnachtsferien
7.7 Antrag der LHG bzgl. Veröffentlichung der Konventsprotokolle
7.8 Antrag der UHG bzgl. studentischer Mitbestimmung in der 
Studiengebührenverteilungskommission
7.9 Antrag der UHG bzgl. Verbesserung der studentischen Mitbestimmung
7.10 Antrag der UHG bzgl. ausgewogener Berichterstattung im Sprachrohr
7.11 Antrag der UHG bzgl. Berichterstattung über Konvent im Sprachrohr
7.12 Antrag der UHG bzgl. Einführung eines Stipendiensystems
7.13 Antrag der UHG bzgl. öffentlicher Informationsveranstaltung des Konvents
7.14 Antrag des Sprecher- und Sprecherinnenrats bzgl. Kommerzialisierung des Mensafoyers
8. Verschiedenes

Beginn der Sitzung: 20:30 Uhr

TOP 1  ProtokollantIn: Katharina Nüsslein

TOP 2  Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

TOP 3  Protokoll der letzten Sitzung

-Nachfrage warum Informationen aus der Präsidialkommission geändert wurden
-Studierende waren unzufrieden

-„alle ausländische Studierende“ statt „etwa 100 Studierende außerhalb der EU“!?
-Im Änderungsantrag steht „alle“...

TOP 4  Einverständnis zur Änderung der Tagesordnung
-keine Gegenrede

TOP 5 aus dem Sprecher- und Sprecherinnenrat
-HiWi-Fragebögen



-Martin Hümmert zeigt die Auswertung mit einem Beamer an der Wand.
-Phil I, Phil II und Medizin (die drei größten Fakultäten) sind sehr unzufrieden mit der 
Entlohnung im Bezug auf den Arbeitsaufwand.
-Gesamt (alles Fakultäten): über 50% sind unzufrieden

über 30% sind zufrieden
-Überwiegende Zufriedenheit unter den HiWis (Arbeitsklima), nur die Bezahlung ist vielen 
zu niedrig.
-Mehr Informationen befinden sich im Sprachrohr, dass am 23.01. an die bekannten 
Standorte verteilt wird.
-Außerdem soll es einen Reader mit allen genauen Ergebnissen geben.
-Die HiWis sollen von der Studierendenvertretung unterstützt werden.

-Befreiung der 100 Härtefälle (ausländische Studierende) von den Studiengebühren.
-Es sollen immer die 100 Studierenden bleiben, damit nicht jedes Semester neu geprüft 
werden muss.
-Es sind nur noch etwa 70 Betroffene an der Uni Würzburg.

TOP 6.1 aus dem Fachschaftenrat
-keine Neuigkeiten

TOP 6.2 aus dem Kommissionen
-Präsidialkommission: Keine Verstetigung von Stellen
-Mehr ausgegeben, als zur Vefügung stand --> Hauptaufgabe: zukünftig prüfen, an welchen 
Stellen man sparen kann.

TOP 6.3 aus dem Senat
-Staatsexamler bei Hiwientlohnung benachteiligt; Martin Hümmert kümmert sich darum. 

TOP 7 Anträge

TOP 7.1 Antrag Juso / GEW HSG und UHG „Gleiche Chancen für Bildung in Bayern“ 

-Begründung:
-Studiengebühren bedeutet Kürzung der Fakultätsmittel
-Gebühren werden nicht zur Verbesserung der Lehre verwendet
-Studium ist auch ohne Gebühren schon kostspielig genug
-Hessen: Studienanfängerzahlen haben sich verzweieinhalbfacht
-Studie HIS zeigt, das Studiengebühren sozial selektieren 

-Änderungsantrag der GHG:

Auf Einfügung des Wortes „weiterhin“ zwischen „den Auftrag“ und „mit allen Mitteln“ wird 
vom Antragssteller übernommen.

-Abstimmung:
-26 dafür, 3 dagegen, 6 Enthaltungen --> Antrag angenommen

TOP 7.2 Antrag GHG auf Senkung der Studiengebühren

-Begründung
-Studienanfängerzahlen
-nicht ausgegebe Mittel



-Änderungsantrag
-„...damit unsere Universität weiterin (...) wettbewerbsfähig ist..“ soll gestrichen 
werden.
-Aufgrund von Bedenken soll ein „auch“ vor „wettbewerbsfähig“ eingefügt werden.
-GHG nimmt das an

-Abstimmung:
 2 dagegen, 4 Enthaltungen, Rest dafür

TOP 7.3 Juso/GEW HSG und UHG Antrag Befreung der Studiengebühren für 
ausländische Studierende

-Begründung:
-Gerade Dritte-Welt-Länder brauchen Fachkräfte die durch die Gebühren vom 
Studium abgehalten werden.

-Geschäftsordnungsantrag auf Nichtbehandlung von Dennis Majewski und folgende formale 
Gegenrede der JUSO/GEW HSG

-Abstimmung: 

23 dafür, 7 dagegen, 4 Enthaltungen --> GO Antrag angenommen

TOP 7.4 UHG: Verwendung der Studiengebühren in der Verwaltung

-GO-Antrag der GHG auf Nichtbehandlung, da sich die Studierendenvertreung momentan 
genau dafür einsetzt.

-Abstimmung: 

20 dafür, 8 dagegen, 6 Enthaltungen --> GO Antrag abgelehnt

-Änderungsantrag:
- „weiterhin“ einfügen

-Antrag auf Schluss der Renderliste durch Andreas Kreisel --> angenommen

-UHG zieht Antrag zürück

TOP 7.5 Antrag LHG bzgl. Öffnungszeiten der Bibliothek

-Begründung:
-Bib muss offen bleiben.
-Studiengebühren sollen für die Verbesserung eingesetzt werden; das wäre eine 
Verbesserung.

-GO Antrag auf sofortige Abstimmung durch Peter Schlecht --> angenommen

-Änderungsantrag des Antragsstellers:
- Aufforderung an den Sprecher- und Sprecherinnenrat soll gestrichen werden.



-Abstimmung: 

Dagegen: 1, Enthaltung: 1, Dafür: Rest -->angenommen

-TOP 7.6 Antrag der LHG bzgl. der kalten Uni

-Änderungsantrag: 
-Antrag soll der Sachlage angespasst werden

-Antragssteller zieht Antrag zurück

TOP 7.7 Antrag der LHG bzgl. Veröffentlichung der Konventsprotokolle

-Begründung:
- Alle Studierenden die nicht anwesend sein können sollen sich informieren können.

-Änderungsantrag bereits übernommen

-Abstimmung: 

 Dagegen: 1, Enthaltungen: 1, Dafür: Rest --> angenommen

TOP 7.8 Antrag der UHG: Studentische Mitbestimmung in den 
Studiengebührenverteilungskommissionen

-Begründung:
-Mehrheit sollte über die selbst gezahlten Gebühren entscheiden.

-Abstimmung: 

Dagegen: 3, Enthaltungen: 2, Dafür: Rest --> angenommen

TOP 7.9 Antrag der UHG für mehr Mitbestimmung von Studierenden an der Uni

-Begründung:
-Lage der studentischen Mitbestimmung in Bayern prekär.
-Verfasste Studierendenschafft mit eigener Finanzhoheit wäre deshalb sinnvoll.
-StuPa der Nordasten auch in Bayern wünschenswert.

-GO Antrag auf sofortige Abstimmung: 

-Abstimmung:

Dafür: 10, Dagegen: 18, Enthaltung: 6 --> abgelehnt

-GO Antrag auf Schließung der Rednerliste angenommen

-Abstimmung des Antrags:

Dafür: 19, Dagegen: 5, Enthaltungen: 12 --> angenommen



TOP 7.10 Antrag der UHG für eine sachliche und ausgewogene Berichterstattung im 
Sprachrohr

-Begründung:
-Beleidigungen der Vergangenheit sollten vermieden werden.
-formaler Antrag; kein Vorwurf

-Antrag auf Schließung der Rednerliste: 

-Abstimmung:

Enhaltungen:  5; Dagegen: 1; Dafür: Rest --> angenommen

-Änderungsantrag: 
-„In Zukunft“ und „mehr“ gestrichen  --> angenommen

-Abstimmung: 

15 Enthaltugen, 12 Dafür, 7 dagegen---> angenommen

TOP 7.11 Antrag der UHG: Konventsberichtserstattung im Sprachrohr

-GO Antrag der GHG auf Nichtbehandlung: 
-Abstimmung:

Dafür  24, Dagegen: 3: Enthaltungen: 4 -->angenommen

TOP 7.12 Antrag der UHG bzgl. Stipendiensystems

(Florian Herzog verlässt die Sitzung: 22:15 Uhr)

-Änderungsantrag der GHG  (nicht nur der Sprecher- und Sprecherinnenrat soll damit 
beauftragt werden, sondern ein Arbeitsgremium des Konvents) angenommen

-Änderungsantrag des RCDS: Streichung des unteren Abschnitts 

-TOP und Antrag wird vertagt

TOP 7.13 Antrag der UHG bzgl. öffentlicher Informationsveranstaltung des Konvents

-Abstimmung: 

Dafür: Rest  Dagegen: 0 Enthaltung: 3  --> angenommen 

TOP 7.14 Antrag des Sprecher- und Sprecherinnnrats bzgl. Kommerzialisierung des 
Mensafoyers

( 22:48 Thomas Kapitola verlässt die Sitzung)

- Abstimmung:
Antrag mit großer Mehrheit angenommen



TOP 15: Sonstiges:

- Antrag auf Öffentlichkeit der nächsten Sitzung : einstimmig angenommen

- Formaler Hinweis von Thomas Niebler: Emails etc. bitte zukünftig in für alle lesbaren 
Dateiformaten schicken.

- Matthias Rögele weist darauf hin, dass vorher zu klärende Anträge auch vorher geklärt 
werden sollen um unnötige Anträge zu vermeiden.

Ende der Sitzung:  ca. 23:15 Uhr


